La coyuntura pesquera se hizo inhabitual, según el estudio, desde primeros de año. Se refiere sin duda a la repercusión de los costos mayores de combustibles y lubrificantes, en la explotación de los buques de pesca. Naturalmente que con esto no se descubre novedad alguna.

Lo que era previsible es que el mercado, también desde los primeros meses del año, se deteriorara, «al punto de comprometer la rentabilidad de numerosos sectores de la producción».

El interés de la exposición crece cuando observa: «En algunos países el descenso es en parte imputable a la diminuición en peso de las capturas, pero la causa principal y más general de este cambio de situación ha sido una baja generalizada de la demanda»: La cual, «no afecta solamente a las especies más caras, mas también a los productos de gran consumo».

El fenómeno es sorprendente, tanto por su novedad como por su extensión.

«Este debilitamiento —el de la demanda claro está— ha aparecido durante el año en la mayoría de los países de America del Norte y Europa, manteniéndose apesar de ciertos signos de recuperación advertidos en el otoño, hasta el punto de que el fin de año resultó acompañado de un número creciente de peticiones de ayuda financiera de los productores a sus gobiernos nacionales o a sus cajas regionales».

Repárese por tanto, en la generalidad de este fenómeno, que en España ha terdado en canalizarse más de la cuenta. Solo en setiembre de 1975, la Asociación Sindical de Buques Congeladores ha formulado demandas concretas en tal sentido. Demandas que aun hoy, —dos meses después— no han determinado una respuesta concreta.

## EL SUBSECTOR DEL BACALAO

Del fenómeno a que ese primer enfoque se aplica, la memoria aquí comentada cita algún ejemplo práctico: la industria danesa de las pesquerías, la norteamericana de conservas de túnidos, la caída del mercado del bacalao salado... Todos ellos no exclusivos de los países que se citan, pues a España y a Portugal, por citar dos principales pesqueramente en tales modalidades también los há embestido el mismo incontrolable todo.

Rasgos como el del amarre de la mayor parte de la flota de parejas y algunos «trawlers» durante la segunda campaña de 1975, tienen su causa generadora en lo que la OCDE apunta con tanto acierto. Lo que ocurre es que los armadores españoles del bacalao, y al parecer también los de otros países, principalmente Portugal, han tardado más en advertir la realidad y profundidad de la crisis de mercado cuya presencia la OCDE denuncia ya con relación al ejercicio de 1974.

### CARACAS Y GINEBRA

Como era obligado, se hace una referencia a las Conferencias sobre Derecho del Mar de Caracas y Ginebra. De la pri-

## Deterioro ge == del merca

mera dice que no ha sido más que un preludio. Las sesiones no han dado un resultado definitivo, confirmando los temores que acompañaron a la convocatoria.

Respecto a las sesiones de Ginebra, la suerte no ha sido mucho más venturosa. Concurrió un número bastante menor de países: 125 delegados, cuando a Caracas destacaran 151. De los 125, al finalizar las tareas, han hecho declaraciones a la prensa, sobre sus respectivas tesis, 90 representantes en favor de establecer una zona económica de 200 millas, 20 se mostraron partidarios de un régimen similar, pero con zona menos extensa y 15 han propuesto otras soluciones más tradicionales.

Y el estudio añade: «Sería prematuro e imprudente fundar sobre lo anterior hipótesis cerradas respecto a los eventuales resultados de una Conferencia, mas es innegable que el concepto de una zona económica englobando a las pesquerías ha reunido un número considerable de sufragios».

A esto resulta hoy obligado añadir que, Islandia, uno de los países miembros de la OCDE ha sido el primero en anticiparse a decretar la zona económica, sin esperar siquiera a que se elaborara internacionalmente el régimen que ha de ser aplicado en ella.

### LA ICNAF Y LA NEAFC

Hay en la parte general del estudio —la que estamos glosando— una referencia a los dos organismos especiales de Pesquerías, que se distribuyen la región del Atlántico Norte. La ICNAF al Oeste y la NEAFC al Este. Se afirma que sus reuniones anuales fueron más extensas y complejas que de costumbre.

Se atribuye tal circunstacia al caracter más riguroso de las medidas a adoplar, para la regulación de las pesquerías. Las circunstacias han aconse-

MONTANTE DE LAS SUBVENCIONES A LA INDUSTRIA PESQUERA DEL M.C.E. EN 1974

	Millones de dólares		
	Coste de la inversión	Subven- ciones	
Inglaterra	24.458	5.804 2.921 2.985	
Francia	13.218		
Holanda	11.937		
Irlanda	3.095	830	
Italia	1.164	524	
Bélgica	522	137	
	54.394	13.195	
Fuente: OCDE.			

Recientemente, la 0.00 ha editado su "Examo Pêcheries", corresponden 1974. Como es sabido, el ganismo internacional, co de en París, está integrado la representación de 23 pode economía libre. Y ellos con industrias de la ca más o menos desarol.

El estudio nos ofres auscultación anual del pesquero en cada una o naciones asociadas. Un cultuación generalmente

jado fijar coeficientes de extracción más bajos para 1975 de las especies cuya escasez se hace más notoria. Este criterio se aplica principalmente a los caladeros situados entre el Mar de Barentz y el Golfo de San Lorenzo, donde el bacalao, el eglifino, los arenques, los peces rojos... son dominantes.

Las medidas se orientan principalmente a la defensa de las tallas mínimas, obrando sobre el ojo de las mallas de la red.

Es la primera vez —se subraya— que llegan a adoptarse esta clase de medidas y se aplican, en aguas del Mar del Norte y espacios marítimos vecinos.

EL BACALAO DEL ARTICO

Destaca el estudio que ninguna solución ha sido hallada, para dirimir la diferencias halladas entre Islandia y Alemania Occidental, a fin de permitr la presencia de la flota de esta última bandera dentro de las 50 millas alrededor de la Isla. Por el contrario, no habla de pasar tiempo sin que la impetuosa Islandia llegase al máximo desafuero, decretando la zona de 200 millas, por si y ante si, a partir del 16 de octubre.

También se registra que, contrarlamente a la conducta en solitario de la landia, otros países de la zona —Nouega, Inglaterra, Republica Federal y la Democratica Alemana, Reino Unido, la URSS y Polonia —han llegado a un acuedo para definir tres zonas de pesca derrastre en mares nórdicos, y regular en ella la extracción de bacalao. A tal

D.C.D.E.

# ral en 1974 pesquero ==

EIR O

a y casi siempre Ilena de cos de vista interesantes.

qual que otros años, debededicar hoy un comentala la publicación de la
la publicación de la
la tia.

area nada fácil ciertamente, a la necesidad de extremar nudensación. Unas 265 páles en folio componen el voan, y en casi todas podríasencontrar alguna idea co-

efecto han fijado un contingente global de 810.000 tons. a extraer en 1975, que fue aceptado por la NEAFC, en enero de 1975.

Pero el acuerdo fue flor de un día. La URSS se retiró del tratado, alegando que las países no adheridos al pacto salían más beneficiados que los ya citados, a consecuencia de la cortedad de cupo. Hipótesis demasiado ambiciosa por parte de la URSS que la realidad na ha confirmado desgraciadamente.

La URSS y Noruega siguieron discutiendo amistosamente la línea de sus fronteras en el Mar Artico, que separa los límites de pesca de ambos países, y que es el área sobre la cual la regulación multilateral se intentaba.

## LA ZONA DEL PACIFICO NORTE

Si del Atlántico Norte se pasa al Padifico, el examen de las pesquerías tempoco se torna optimista. En aquella área funciona la Comisión Internacional de Pescas del Pacífico Norte, organismo integrado por los Estados Unidos, Canadá y Japón. La sigla es INPFC, bastante inexpresiva para nosotros.

Es un organismo viejo. Lleva ventiun años de funcionamiento. No obstante en su última reunión no ha logrado tomar acuerdo sobre los problemas planteados en la zona. El más importante de ellos es el de la pesca del fetan en el Mar de Bhering, así como la defensa de los stocks de salmón en aquellos mares. La primera especie se halla casi agotada,

aun habiendo sido una de las primeras en ser objeto de medidas de protección de tipo internacional. Conclusión bien poco esperanzadora en orden al resultado de las que en la actualidad se están poniendo en práctica,

### PESQUERIA DEL MEDITERRANEO

También se incluye en el informe una referencia al Mediterráneo. Este Mar, con limitación de espacio y de recurso, en contraste con el aumento de población y potencia extractiva de los países ribereños, con el consiguiente aumento de la polución está cda vez más interferido por una problemática a vece conflictiva.

No le dedica mucha atención el informe a la evolución de tal problema. Recoge, sin embargo, que el Consejo General de Pescas para el Mediterráneo, ha recomendado que en el éste y el Mar Negro, la reclamación aplicable a las mallas de los aparejos sea estrictamente aplicada, con aumento de las dimensiones del ojo de la red. Estas medidas se orientan a la protección de la talla de las merluzas.

También han sido adoptadas por la ICEEAF en los caladeros el Atlántico del Sud Oeste.

## CIERRE CON TUNIDOS

Los tunidos constituyen un recurso de primer orden en todos los mares del mundo. En las dos ultimas decadas su pesca ha alcanzado un desarrollo espectacular que ha obligado a crear comisiones internacionales para la defensa de la especie. El informe se refiere a dos: la ICCAT y la IATTC.

La primera controla el area del Atlántico y mares adyacentes. La primera había tomado medidas en relación al atún blanco, fijando el peso mínimo en 3,2 kilogramos por ejemplar. En 1974 extendió la protección del atún rojo señalandole una talla mínima de 6,4 kilogramos con un margen de tolerancia.

La Comisión Interamericana del Atún Tropical (IATTC) fijó nuevas medidas y cupos para 1974, pero no pudo conseguir su implantación hasta muy mediado el año, con lo que hará más difícil conocer los resultados.

#### EVOLUCION DE LOS PRECIOS DEL PESCADO DESCARGADO EN LOS PERIODOS QUE SE INDICAN:

	Julio	Enero	Dicbre.
	1973	1974	1974
Precio de 1.º venta	214	256	212
Premio al mayor	186	215	195
Precio al detalle	164	180	195
Indice de precios			
al consumo	133	140	155
Fuente: OCDE			

## EL PERCEBE Y LA PLUTOCRACIA

Con aire de estrépito, la noticia anduvo dias pasados por los periódicos de La Coruña. El kilogramo de percebes llegó ayer —decía— a cotizarse a 1.875 plas, en el Muro. Comprendemos que el escándalo debió llegar a Riazor y poner pensativa a la Torre de Hércules.

Pero, si bien se mira ¿qué culpa tiene el desprestigiado cirrópodo de todo ésto? El estaba muy tranquilo, adherido al cantil de la Costa de la Muerte, asistiendo gozoso al vaivén de las mareas, hasta que una mano audaz vino a arrancarlo con dureza y valor, de su refugio solitario, donde no hacia mal a nadie.

Después de todo, ¿no ha sido el percebe hasla ahora la última carta de la baraja... humana? ¿No ha sonado la hora de que las injusticias sociales se acaben? Pues al percebe puede también haberle llegado la hora de la redención, de pasar del anonimato y el olvido al brillo de las cartas ostentosas de los grandes restoranes,

En el percebe no se paga solamente el alimento que proporcione al consumidor, o el placer de saborearlo. También se paga el heroismo de arrancarlo a la dureza del cantil, desde una embarcación frágil, sacudida por la bravura del oleaje. De todo ésto hay que acordarse cuando se paga a peso de oro una ración de percebes en los bares elegantes.

Comprendemos que el kilo de percebes a casi 2.000 ptas. es una exageración, pero no mayor que tantas otras. Y pensamos que, en todo caso, la extratimitación está en quien lo paga a semejante cotización, más por la vanidad que supone su consumo en determinado marco social que por necesidad de alimentarse con tan selecto producto.